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本报讯（记者冯可欣）11
月21日，市委书记庞庆波主持
召开2019年第29次市委常委
会。

会议听取了关于召开白城
市工会第五次代表大会有关情
况的报告。会议传达了中央第
7巡回督导组薛延忠组长在我
市调研指导主题教育时召开的
汇报会和座谈会的讲话精神。
会议讨论通过了《关于加强和

改进地方立法工作的意见》。
就贯彻落实好薛延忠组长

讲话精神，进一步抓好全市主
题教育，会议强调，一要持续抓
好学习。要突出抓好党的十九
届四中全会精神的学习贯彻，
从中找到加快白城社会治理体
系建设的有效途径。同时，要把
四项重点措施贯穿主题教育全
过程，全力抓好抓实。二要持续
抓好专项整治。围绕中央、省委

和市委确定的专项整治任务，
强化推进措施，确保件件有着
落，取得实实在在成效。同时，
要聚焦群众最急最忧最盼问题，
为老百姓办好1-2件民生实
事，让群众切实感受到党的温
暖。三要开好专题民主生活会和
组织生活会。各地各部门各单位
和各基层党组织，要把开好专题
民主生活会和组织生活会作为
检验主题教育成效的一项重要
内容，特别是各级党组织书记要
高度重视、认真对待，组织领导
班子和领导干部盘点收获、检视
问题、深刻剖析，用好批评和自
我批评的武器。

会议强调，《关于加强和改
进地方立法工作的意见》对于
深入贯彻落实十九届四中全会
精神，构建完善“党委领导、人大
主导、政府依托、各方参与”的立
法工作格局，进一步推进全市法
治建设，具有十分重要的意义。

要坚持党的领导，确保立法政治
方向正确，把党的领导贯穿到选
题立项、调研起草、审议修改的
全过程，通过立法及时准确将党
的政策主张和省委、市委的部署
举措贯彻到位、落实到位。要发
挥人大主导作用，抓住法规质量
这个关键，坚持目标和问题导
向、突出本地特色，平衡好各方
利益诉求。要扩大公众参与，夯
实立法工作民意基础，完善公众
参与立法制度措施，完善基层联
系点、立法听证、专家咨询等机
制，重视发挥政协委员、民主党
派、社会团体作用，拓宽参与主
体覆盖面。

市委常委出席会议。市人
大常委会主任，市政协主席，市
人大常委会副主任，市人大常
委会秘书长，市政府秘书长，市
委副秘书长，市委办、督查指挥
中心等有关部门负责同志列席
会议。

在洮南市丛翠莲缝绣工作室内，墙上整
齐的挂着几十幅精美的绣品，这些绣品体现
了民间传说、历史人物、神话故事、四季风
景、北方民俗等，无论刺绣的人物、动物，还
是仙人仙境及民俗画，都活灵活现，楚楚动
人，让人耳目一新。看着这些绣品，丛翠莲既
骄傲又感慨，她告诉记者，她五六岁就跟着姑
奶奶学刺绣，是丛氏刺绣的第四代传承人。

丛翠莲是洮南刺绣的领军人物，全国
妇女手工编织协会会员，吉林省旅游产品
设计协会会员。她兴趣广泛，喜欢绘画、刺
绣、剪纸、粘贴。她为自己起笔名为“婧霞”，
寓意就是“女子有才能，大器当晚成”。在她
20岁下乡当知青时，就充分发挥自己的特
长，为那里的农民画家具，为农业科技展画
幻灯片，画那里的青山绿水，宣传那里的风
土人情，多次参加由文化馆举办的美术书
画展并获奖。五年的农村生活和经历为她
日后的艺术创作打造了深厚的根基，也增
强了她追求艺术的决心。

1999年，她走进了下岗女工的行列。
这给她重新创业提供了机缘。于是，她刻苦
钻研刺绣技艺，广泛收集民间艺术珍品，并
虚心向老艺人请教。经过多年的刻苦钻研，
她将传统刺绣针法、色彩、图案融入现代文
化之中，吸收各家之长，大胆创新，创造出
了手工缝绣画，既有装饰性、又有使用价
值，符合现代人们的审美需求。

缝绣说起来容易，事实上绝非想象的
那么简单，而是需要超常的耐力，一幅作品
少则七八天，多则几个月甚至一年才能完
成。丛翠莲的代表作品《十二花神》就花费
了她一年的时间，作品长2米，宽1.2米，画
面上的12位花神形态飘逸、栩栩如生。她
的另一幅作品《金陵十二钗》在白城市第三

届生态旅游节上获一等奖，并被选送到澳
大利亚文化节上展出，得到了国际友人和
海外华人的一致好评。

经过多年不懈努力，她的作品在2010
年8月被列入白城市第二批非物质文化遗
产保护项目，于2011年11月被列入吉林

省非物质文化遗产名录；2013年11月，丛
翠莲被吉林省文联、吉林省文化厅、吉林省
民间文艺家协会授予“民间文化艺术突出
人才”荣誉称号。丛翠莲说，目前，她正在教
几个喜欢手绣技艺的徒弟，自己的儿子也
在学，传承问题得到了解决。

本报讯（记者冯可欣）11月21
日，市委书记庞庆波主持召开市委
理论学习中心组2019年学习贯彻
党的十九届四中全会精神专题学习
会。

会议结合主题教育，专题交流学
习了党的十九届四中全会精神的收
获体会，进一步增强“四个意识”、坚
定“四个自信”、做到“两个维护”，以
高度的政治自觉、强烈的使命担当，
推动白城高质量发展、全方位振兴。

会上，市委副书记、市长李明
伟，市委副书记李洪慈，市委常委、
宣传部长徐辉围绕学习贯彻党的十
九届四中全会精神依次进行交流发
言，站在讲政治的高度，紧密结合白
城实际，深入学习领会，体现了带头
开展理论学习的行动自觉。

在专题学习会上，就如何贯彻
落实好党的十九届四中全会精神，
庞庆波强调三点意见。一要提高思
想认识，充分认清党的十九届四中
全会的重大意义。党的十九届四中
全会是在新中国成立70周年、奋力
实现“第一个百年”目标之际，召开
的一次具有开创性、里程碑意义的
重要会议，要充分认清全会的政治
意义、实践意义、国际意义，为新时
代推进国家治理体系和治理能力现
代化提供根本遵循。二要开展学习
宣传，准确把握党的十九届四中全
会精神的深刻内涵。着力在学懂弄
通上下功夫，领会核心要义、把握内
涵精髓，推动学习新思想往深里走、
实里走、心里走。要系统全面学，把
学习全会精神作为开展好主题教育
的重要内容，真正做到用新思想武
装头脑、指导实践、推动工作。要
领导带头学，充分发挥领导干部

“关键少数”作用，持续增强推进
制度建设和治理能力建设的思想自
觉、行动自觉。要检视问题学，紧
密联系实际，对标对表新时代制度
要求，学习改进提升工作的本领，
查找贯彻执行制度的短板弱项。各
级党委（党组）要组织开展全方位的
学习宣讲， （下转四版）

非物质文化遗产是文明的活化石，凝结着民族精神与情感。非物质文化遗产的
传承，不仅仅是各种形式的文化、技艺的保存和发展，更是代代相传中，人们对生活
方方面面记忆的传承。为了更好地弘扬和传承优秀传统文化，进一步挖掘白城非遗
资源，本报自即日起开设《讲述非遗故事 传承非遗文化》专栏，集中展示我市优秀
的非遗保护成果和丰富的非遗资源，与市民一同触摸白城绵延不断的精神脉络，助
力提升白城文化软实力。

——编者

丛氏刺绣的传承与创新
●本报记者 张芙 摄影/报道

本报讯（记者张赫）按照省委统一部署，11月21日，省委
宣讲团党的十九届四中全会精神报告会在我市召开。省委宣
讲团成员、省委组织部副部长、省人社厅厅长吴兰作宣讲报
告。市委书记庞庆波主持报告会，市委副书记、市长李明伟，市
人大常委会主任葛树立，市政协主席张馨出席报告会。

报告会上，吴兰聚焦习近平总书记在党的十九届四中全
会上的重要讲话精神和全会《决定》作了精彩报告。报告重点
围绕“坚持和巩固什么、完善和发展什么”这个重大政治问题，
对中央全会精神进行了深入浅出、精准到位的解读，深刻阐释
了全会提出的重要思想观点、重大制度安排、重大工作部署，
为全市广大干部群众学习贯彻十九届四中全会精神提供了指
导和遵循。

就抓好中央全会精神的学习宣传和贯彻落实工作，会议
强调四点意见。一要迅速开展学习宣传。结合主题教育，搞好

中央全会精神的学习研讨工作。市委宣传部要制定学习宣传
中央全会精神的方案。各级党校要把这次中央全会精神，作为
教育培训必修课，抓紧制定干部培训、轮训计划，并有序组织
开展。各级新闻媒体要推出一批有分量的报道和理论文章，迅
速掀起学习宣传贯彻十九届四中全会精神的热潮。二要深刻
领会精神实质。深入学习精神实质、把握核心要义，尤其要深
刻认识到，党的领导制度在所有“四梁八柱”制度中，是绝对的
顶梁柱，这一点必须毫不动摇。通过原原本本地学、深入系统
地学，学出政治自信、学出使命担当、学出行动自觉。三要扎实
开展宣讲活动。各级党委（党组）要组织开展好全会精神宣讲
工作。各级党政主要负责同志要带头到基层宣讲，把中央全会
精神传达给每名党员、每个群众。要开展好“百人千场”基层宣
讲活动，让全会精神深入人心。四要统筹抓好工作结合。坚持
理论联系实际，推动学习贯彻十九届四中全会精神与开展主

题教育相结合，与落实即将召开的省委十一届六次全会各项
部署相结合，与做好当前重点工作，谋划明年发展相结合，加
快转化为推动白城振兴发展的实际成效。

市级现职领导，市委理论学习中心组成员，市人大常委会
秘书长出席会议。市委、市人大常委会、市政府、市政协副秘书
长；市纪委常委；各开发区（园区、新区）党工委（党委）书记；市
直（中省直）各部门副处级以上领导干部，部分科级干部参加
会议。

省委宣讲团党的十九届
四中全会精神报告会在我市召开

市委召开2019年第29次常委会议

本报讯（记者薄秀芳）为践行为民服务宗
旨，提升人大代表履职能力，做好新时代人大代
表工作，近日，市人大举办了人大代表“不忘初
心、牢记使命”专题学习暨履职能力提升班。

市人大常委会副主任王郢出席并讲话。
王郢强调，一要深化思想认识，增强当好人

大代表的责任感和使命感。进一步深化对人民
代表大会制度的认识，深化对人大代表职务的
认识，深化对人大代表责任的认识。二要不断
加强学习，提高依法履职能力和水平。要加强
政治理论学习，加强法律法规学习，加强业务
知识学习。三要密切联系群众，充分发挥代表的
表率作用。

王郢希望代表们珍惜机会，做到学有所思、
学有所悟、学有所获，为今后更好地履职打下坚
实的基础。

培训当天，吉林省人大人事代表选举委员会
原副巡视员李树春及白城市委党校周蕴芝教授
为代表们授课。他们分别以“密切同人民群众的
联系，更好发挥人大代表作用”和“不忘初心、牢
记使命”为主题，结合人大代表的工作实情，进行
精彩的专题讲座。参加学习培训的人大代表近
150人，大家纷纷表示，要把所学所感应用到实际
工作中，提升履职能力，助推白城发展。
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学习贯彻四中全会精神

经过多年的不断发展，通榆县边昭镇形成了以种植产业为特色的区域经济发展模式，并通过申请长春市对口
扶贫资金和镇政府投入资金的模式，在五井子村新建日光温室大棚18栋，占地面积69.5万平方米，不但为本地贫
困户提供持续稳定收入，同时带动了区域棚膜经济发展。 本报记者张殿文摄

本报讯（王超 吕可心）为进一步
提高工作能力和业务水平，切实转变
工作作风，通榆县妇联坚持抓党风廉
政建设，切实转变工作作风。

建立党风廉政建设领导组织，为
妇女儿童工作提供坚强的纪律保障。
扎实推进党风廉政建设和反腐败工
作，县妇联党支部成立了党风廉政建
设领导小组，把党风廉政建设与单位
发展工作同部署、同落实、同考核；
建立党内民主生活制度，落实党内监
督制度，深入开展党性党风党纪教
育。

完善各项廉政制度。为了顺利推
进党风廉政建设，制定妇联党风廉政
建设主体责任清单，完善党风廉政建
设制度、民主评议制度、领导个人重大
事项报告制度、述责述廉制度、干部职
工外出报备制度等各项规章制度。

廉政教育常抓不懈。开展党性党
风党纪和廉洁自律教育，组织所有党
员学习党风廉政建设理论和法规制
度，加强廉政建设。通过召开座谈会、
专题讨论会和写心得等，对党员进行
专题教育；组织党员学习先进人物事
迹，加强勤政廉政教育。
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通榆县妇联党风廉政建设抓得实

创新工作举措 助力脱贫攻坚
本报讯（记者汪伦）今年7月以

来，洮北区围绕“户脱贫、村出列、县摘
帽”目标，秉承不过大考、不获全胜决
不收兵的原则，结合实际，陆续开展了

“三述一考”“三突一进”工作。
在全区冲刺脱贫摘帽的关键时

刻，组织各位区级领导、乡镇党委书
记、包保部门干部分别就各自年初以
来的脱贫攻坚工作开展情况进行述
职，对驻村干部进行脱贫业务考评测
试。通过晒“成绩单”、答“扶贫卷”，进
一步查找工作不足、提升干部水平、加

压鼓劲，促使全区干部更加积极务实
地投身到扶贫工作中。

组建区级、部门和乡镇三组突击
队伍，对照扶贫各项工作标准仔细查
改问题，同时组织各级扶贫干部开展
进“百家门”、吃“百家饭”、解“百家难”
活动。切实听民忧、解民困，进一步拉
近与群众距离，提升群众满意度，为顺
利通过验收做好“万全”准备。

截至目前，洮北区共核查出15个
方面、216项、15010个问题，已完成
整改近90%。

图为丛翠莲正在进行刺绣的前期工作。

讲述非遗故事 传承非遗文化


